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株洲向新向上 8位律师代表委员献良策、谋发展
株洲晚报融媒体记者/李奔奔

上周，株洲市十六届人大四次会议、
市政协十届四次会议胜利召开。我市8名
律师人大代表、政协委员满怀热情，参政
议政，认真审议和协商工作报告。大家纷
纷认为，报告总结 2024 年工作，全面客
观、实事求是；明确2025年的发展要求和
目标任务，思路清晰、措施有力。在分组
讨论现场，律师人大代表、政协委员围绕
大力培育制造名城、加快建设幸福株洲谈
感想、说体会，结合各自的业务专长和工
作实际积极建言。大家在充分调研、认真
思考的基础上，撰写提交了相关建议、提
案。下面我们就来看看这些凝聚了他们
智慧与汗水的成果吧。

市人大代表，湖南人信律师
事务所党支部书记、主任

张友顺

信访工作法治化是新时代信访工作高

质量发展的必然要求，也是全面推进依法

治市的重要组成部分。张友顺代表提交了

《关于充分发挥律师在信访工作中作用的

建议》。在建议中，他分析了当前信访工作

面临的问题，并围绕律师参与信访工作，从

工作制度、原则任务、人员推选方法、工作

流程、管理方法等方面进行了详细阐述。

市人大代表，湖南诚一律师
事务所党支部书记

杨英中

党的二十大报告指出，要“完善产权

保护、市场准入、公平竞争、社会信用等市

场经济基础制度，优化营商环境”“营造市

场化、法治化、国际化一流营商环境”。关

于优化营商环境，杨英中代表提交了《关

于夯实法治“硬支撑”，优化营商环境的建

议》，从建立健全责任追究机制、完善政策

落实机制和监督体系、强化法治宣传教

育等方面建言献策。

市人大代表，湖南人和人
（株洲）律师事务所党支部

书记
廖思异

本次两会期间，廖思异代表提交了两

份建议，关注“保障律师知情权”“改善株

洲仲裁办公条件”等问题。

在《关于切实保障律师知情权，助推刑

事案件高质量办理的建议》中，廖思异表

示，律师参与刑事诉讼活动，有利于全面准

确查明事实，正确适用法律，提升审判质

量、效率和公信力。她从积极运用信息化

手段，规范告知程序，保障律师知情权，完

善律师权利救济机制，建立健全律师执业

权利常态化保障机制等方面建言献策。

市政协委员，湖南法达律师
事务所党支部书记

张江平

张江平委员在本次两会上提交了 4 份

提案。3 份个人提案分别为：《规范诉前调

解 落实立案登记制的建议》《共建群众更满

意小区之治的建议》《关于持续优化株洲市

重点片区基层治理的建议》。联名提案：《党

建引领新型农村集体经济发展的建议》。

市政协委员，湖南
德信律师事务所
党支部书记、主任

石爱莲

关注青少年身心健康，市

政协委员石爱莲提交了《促进

中小学校体育工作高质量发

展 提升学生体质健康水平》

的提案。她从全面提升校园

体育场地设施建设水平和保

障能力，全面强化师资队伍配

备，全面提升体育教学水平，

全面构建家校社一体化工作

体系等方面进行了详细阐述。

市政协委员，湖南
新森律师事务所

副主任
李慧兰

劳动纠纷涉及劳动者的

合法权益和企业的经营效益，

也影响着营商环境和劳资关

系。围绕“如何完善劳动争议

实质性化解”，李慧兰委员从

提升劳动争议化解便利度，提

升基层调解服务水平，融入社

会 治 理 现 代 化 建 设 ，提 升 调

解、仲裁的争议化解能力等方

面提出建议。

市政协委员，湖南
御辩律师事务所

副主任
龙文胜

市政协委员龙文胜关注

基层组织自治，他提交了《推

进业委会工作规范与提质》的

提案。他认为应坚持“以人民

为中心”的宗旨，高度重视业

委会在基层治理中的重要性，

要加强业委会候选人员的筛

选，建立业委会工作交流协作

机制，制定业委会的年度评价

机制等。

市政协委员，北京
市隆安（株洲）
律师事务所

桂露云

随着经济快速发展、群众

法律意识不断提高，法律咨询

类公司应运而生。部分这类

公司一定程度上存在无照经

营与虚假宣传、价格欺诈等问

题 ，从 业 人 员 素 质 也 参 差 不

齐。在《加大对法律咨询类公

司监管力度 净化法律服务环

境》的提案中，桂露云委员从

加大监管与执法力度，加强日

常监管和信用公示，建立法律

咨询行业准入制度，采取宣传

手段，提高市民辨识度等方面

建言献策。

▲张友顺

▲杨英中

▲廖思异
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▲李慧兰

▲龙文胜

◀桂露云
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株洲晚报融媒体记
者/高晓燕
通讯员/吴泽俐

“ 要 么 不 做 ，

做就做好，做到极

致 。”—— 这 是 杜

忠元的口头禅。

30 年 来 ，出

身 农 家 的 杜 忠 元

始 终 与 弧 光 、焊

花 相 伴 ，凭 着 一

股 绝 不 服 输 的 韧

劲 和 敢 闯 敢 拼 的

自 信 ，从 一 名 普

通 的 焊 接 工 人 ，

逐 渐 成 长 为 技 术

精湛的“焊”匠。

“中车电动年

度质量之星”“株

洲 市 工 人 先 锋

号”、中华全国铁

路总工会“火车头奖杯”……

即便有多项荣誉的加持，杜忠

元却不骄不躁，他信奉的，只

有“实干”二字。“我作为中车

时代电动汽车股份有限公司

的一名焊工，技术水平还是要

更多地体现在实际工作中，精

细地焊好每一道焊缝，并为它

负责一辈子。”

千锤百炼淬匠艺

高中毕业后，在电子厂实

习的杜忠元，偶然看到了绚丽

的焊花，就对这项手艺产生了

浓厚的兴趣。从那时起，焊花

就与他结下了不解之缘。

2011 年，杜忠元进入中车

电动，从事焊接工作。为了提

高技艺，他不断尝试多种焊接

方法，大量研读焊接方面的各

类书籍，焊接手套换了一双又

一双，笔记抄了一本又一本。

凭 着 一 股 韧 劲 ，杜 忠 元

很 快 成 为 了 工 段 长 。 2016

年 ，他 成 功 取 得 了 国 际 焊 工

证 ，同 年 又 取 得 了 冷 作 钣 金

技 师 证 ，2022 年 又 成 为 了 中

车电动公司唯一一名冷作钣

金工高级技师。

不能将就的产品质量

“什么都可以将就，产品

质量不能将就！”——这是每

次晨会中，杜忠元跟大家说得

最多的一句话。

2014 年 7 月，在侧热涨拉

蒙皮焊接工艺切换阶段，员工

郑广用手敲击蒙皮时，隐约感

觉到蒙皮有些松动。大家讨

论如何处理，有人说：“有点松

动不要紧，以前也有发生过，

没事的。”也有人说：“不能放

下去，后道刮灰工序会投诉。”

杜 忠 元 赶 到 现 场 ，了 解 清 楚

后，很果断地说道：“扒！把整

块蒙皮扒下来重新焊接。不

放过任何一个质量问题，这是

我们的底线！”

在杜忠元的始终如一的

底线管理下，焊装车间再也没

发生过蒙皮质量松动的问题，

他所在的一班至今还流传着

这样一句话：“前有海尔砸冰

箱，今有老杜扒蒙皮。”

闲不下来的“忙人”

2021 年 ，中 车 电 动 公 司

开始实行车架及车身自制降

本项目。面对全新的工艺布

局、工 装 设 备、物 料 品 种 ，杜

忠 元 深 知 ，这 是 一 场 全 新 的

考验。

新组建的车架生产线，对

生产节奏要求更高，而员工技

能已有些不能满足节拍时间

要求。杜忠元根据员工的技

能水平，在分片、分段、加焊等

工序上合理配置人员，让工人

们更快适应新产线。

首台车架生产时，柔性平

台换型至少需要一天时间，为

减少换型损失，杜忠元又积极

协调柔性胎具的备用方案，在

下批订单换型前一天完成换

型准备。针对物料转运时间

长等问题，他还联合工艺、集

采和车间共同策划物料存放

和配送路线，并固化生产工艺

流程……

在大家眼中，杜忠元总是

闲不下来，每天泡在车间进行

各类检查，需要协调处理问题

的 时 候 ，还 总 能 第 一 时 间 到

场。正因为他不遗余力的付

出，短短一个月内，车架生产

线产能顺利拉通，从 10 台/天

迅速提升到了 18台/天。

2022 年，车身自制线日产

能够稳定在 15 台/天，节拍时

间降至 40min，线平衡程度由

初期 71.6%提升至 92.5%。

三 十 余 载 匠 心 筑 梦 ，杜

忠 元 仍 奋 战 在 焊 花 璀 璨 的

世 界 里 ，用 汗 水 与 付 出 、拼

搏 与 毅 力 浇 灌 着 自 己 的 梦

想之花。

株洲晚报融媒体记者/高晓燕
通讯员/李龙

2018 年入职株洲中车天力锻业有

限公司的杜水明，现任该公司副总经济

师兼营销中心副总监，负责主持营销中

心工作。

工作多年来，杜水明主持实施中车

集团重点研发项目 1 项、湖南省科技创

新项目 1 项、中车产投重大研发项目 2

项，先后获得中华全国铁路总工会火车

头奖杯、中国有色金属工业科学技术奖

二等奖、中国五矿科学技术进步二等奖、

株洲市科学技术进步二等奖等奖项。

“搞新产业就是含着碎玻璃凝望深

渊，固然独立，但挑起一摊事很不容易，

需要超凡的智慧，更要有过人的心力。”

杜水明说。

心中有梦，脚下有路

冬去春来，岁月寒暑。2024 年 10

月，杜水明再次凭借“新型硬岩 TBM

钢制刀圈关键技术研究及产业化”获得

中车产投科技创新项目二等奖，用行动

诠释着新时代劳动者的匠人匠心。

随着中国基础设施建设的发展，

中国已成为世界上最大的盾构机和盾

构 刀 具 消 费 市 场 ，市 场 需 求 逐 年 增

长。但整个行业信息零散，市场规模、

竞争模式、客户喜好、行业痛点等都知

之不详。

为 了 使 新 产 业 发 展 做 到 有 的 放

矢，杜水明带领团队搜集整理大量国

内外盾构刀具产品研发、销售、质控、

生产等相关信息和数据，走访了数十

家盾构刀具制造商、刀具用户和锻造

企业。

在克服重重困难、摸清了盾构行业

的整体情况后，杜水明带领团队于 2019

年完成了盾构机刀具产业项目发展情

况的调研报告，为新产业制定行之有效

发展规划，获得了中车产投和公司领导

的大力支持，盾构产业正式开启了高质

量发展的新征途。

从2018年加入中车天力锻业开始，杜

水明不断尝试新的挑战，负责新产业的开

发和培育，从零开始，通过一手抓研发，一

手拓市场，带领团队经过几年的打拼，成

功孵化、培育了盾构刀具产业，目前盾构

产业已经成长为公司第二大支柱产业，年

销售规模稳步提升。

如今，已近半百的他，经历了二十

余载的奋斗，如今依然在盾构材料、热

处理技术研究一线耕耘。

初心如磐，使命在肩

产业发展初期，为了使产品性价比

达到客户要求，杜水明带领团队日以继

夜的进行产品设计、工艺验证和成本优

化，短时间内开发出了满

足客户需求的产品，逐步

打开了市场。

为了能与国内刀具头

部企业合作，他带领项目

团 队 顶 着 新 冠 疫 情 的 肆

虐，前往客户现场进行商

务洽谈。

2020 年，中车天力锻

业最终达成了与国内盾构

设备龙头企业的战略合作，

实现强强联合，使盾构刀具

新产业在疫情期间依然实

现快速增长。

以客户需求为导向，

他带领着技术研发团队，

研 发 各 种 盾 构 刀 具 新 产

品、新工艺及刀圈新材料

等，盾构刀具产品图谱日

渐完善，深耕客户应用实

况，持续开展新材料应用、

工艺优化、降本增效等工

作，不断为客户开发出高

性价比产品。

知责于心，履责于行

不断学习、不断超越

是他最显著的特点。他带

领项目团队实现了与国内

80%以上盾构刀具客户的

合作，使公司具备盾构刀

具零件全系列多状态产品的研制技术

实力，成为国内刀具零件产品种类最齐

全、销售规模最大、市占率领先企业。

中车天力锻业公司盾构刀具也从开始

的支点产业发展到如今的支柱产业，产

品逐步得到市场认可。

刀圈技术攻关也是杜水明重点关

注的。在他的主持下，公司先后完成了

数十种成品刀圈新材料和产品开发，多

项技术达到国内领先、国际先进水平，

在国内多个重点项目成功试用，并成功

入选湖南省创新引领项目，获得政府重

点资金支持，构建起盾构新产业的核心

技术优势。

手有精艺，谦谦为匠。想要干好事

业就要好学、敬业、奉献，这些品质在杜

水明身上体现得淋漓尽致。

近年来，杜水明先后主持实施多项

重点项目，还担任全国热处理标准委员

会委员、盾构与掘进国家重点实验室外

聘专家、湖南省材料与热处理学会常务

理事等职，不断提高天力锻业在行业内

的话语权。

劳动创造幸福，实干成就梦想，每

一位奋斗者都有着自己不同的答案。

杜水明的答案是，只要我们坚持自己的

选择，并愿意为之持续努力、付出，便可

脱颖而出。

要
做
就
做
到
最
好

在车间忙个不停的杜忠元。 企业供图
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工作中的杜水明。 企业供图


